

ren, dann müßten sie vor allem auf diese Tätigkeit verzichten. Dann sind wir auch bereit, noch am selben Tage alle Beschränkungen aufzuheben, zu denen wir heute gezwungen werden.

Bei einem entsprechenden Entgegenkommen der westdeutschen und Westberliner Behörden sind wir bereit, Besprechungen zur Herstellung normaler Beziehungen und zur Erleichterung des Reiseverkehrs zwischen den beiden deutschen Staaten zu führen.

Wenn die Frage gestellt wird: *Gibt es eine Kraft, die imstande ist, den Kampf gegen das Monopol der CDU/CSU in Westdeutschland mit Erfolg zu führen und das politische Kräfteverhältnis in Westdeutschland zu ändern?* so sagen wir: Jawohl, diese Kraft gibt es. Es ist die deutsche Arbeiterklasse. Der Erfolg der Volksbewegung gegen den Atomtod hat bereits zu einer gewissen Veränderung des politischen Kräfteverhältnisses geführt. Die Volksbewegung gegen die Atomrüstung in Westdeutschland, für die Schaffung einer atomwaffenfreien Zone und für das Verbot der Kernwaffen, das ist der Weg, der zur Zusammenarbeit aller friedliebenden Kräfte führt. Die Volksbewegung gegen den Atomtod gibt für alle Beteiligten, für die Arbeiter wie für die Intelligenz und für die Bauern, für die Kommunisten wie für die Sozialdemokraten und Werktätigen in der CDU, für die Christen wie für die Anhänger der materialistischen Weltanschauung, eine annehmbare Grundlage. Die Volksbewegung gegen den Atomtod ist eine wahrhaft nationale Bewegung, denn ihr Ziel ist die Beseitigung der Atomkriegsgefahr und die Herbeiführung einer friedlichen Zukunft Deutschlands als demokratischer und fortschrittlicher Staat.

Für die Änderung des politischen Kräfteverhältnisses in Deutschland ist entscheidend die Einigung der Arbeiterklasse in Westdeutschland sowie der Arbeiterklasse ganz Deutschlands. Jeder Schritt zur friedlichen Lösung der deutschen Frage hängt ab von der Entwicklung der Aktionsgemeinschaft der Arbeiterklasse, von der Verständigung zwischen SED und SPD sowie der Gewerkschaften in den aktuellen Fragen der Erhaltung des Friedens und der Entfaltung und Stärkung der Volksbewegung gegen den Atomtod.

*In Deutschland stehen sich zwei gesellschaftliche Systeme gegenüber und zwei politische Konzeptionen, die Konzeption der SED und der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik auf der einen Seite und auf der anderen Seite die Politik der Adenauer-CDU/CSU*